

Au début du vingtième siècle nous trouvons au Caire l'une des célébrités médicales qui ont produit la plus grande révolution dans la chirurgie. Nous voulons parler du Dr. Serge Voronoff.



Dr. Serge Voronoff

Originaire de Russie, le Dr. Serge Voronoff est né à Voronèse en 1866. Il a reçu son instruction à la Sorbonne, à Paris, où il a exercé jusqu'en 1894. A cette date il vint s'établir au Caire. Sa science attira

sur lui l'attention du Khédive Abbas Hilmi qui le nomma son médecin privé. En 1898 il fonda la Société Internationale de Médecine. En 1902, avec l'appui du Khédive, il prit l'initiative de convoquer en Egypte le premier Congrès Médical dont il devint le Secrétaire Général et le Vice-Président de sa section de chirurgie. Il publia de nombreux travaux, notamment sur les maladies du pays. Son étude sur « les abcès d'Egypte et leur traitement », et ses travaux sur la chirurgie, la gynécologie, et le rajeunissement par la greffe, l'ont élevé au rang des plus célèbres praticiens de notre siècle.

VII

Epoque Contemporaine

Aperçu général sur la situation actuelle des médecins Juifs d'Egypte

A l'heure actuelle il est difficile de savoir le nombre exact des médecins exerçant en Egypte. Aucune statistique officielle n'ayant paru à ce jour, nous donnerons les chiffres officieux qu'a bien voulu nous communiquer le Service de l'Hygiène Publique chargé de l'inscription des médecins et du contrôle de l'exercice de cette profession.

Jusqu'à fin Décembre 1938, il y avait en Egypte 2081 médecins exerçant. Sur ce nombre nous avons établi la liste de 130 médecins israélites, soit une proportion de 6,2 %.

Les médecins israélites sont fort considérés dans les milieux savants égyptiens, leur œuvre leur a valu l'estime et l'admiration de leurs confrères. Quel-

ques uns d'entre eux se sont particulièrement distingués au cours de leur carrière, tel le Dr. Peretz, le Dr. Meyerhoff, respectivement président et vice-président de l'Association des Médecins du Caire et le Dr. Latis Bey et Dr. Borghi doyens des médecins d'Alexandrie.

Parmi les réfugiés juifs allemands citons aussi les Prof. Picard, Rosenberg et Dr Engel au Caire, ainsi que le Dr Katz, le Prof. Mainzer, le Dr. Bitchai et le Dr. Yoel à Alexandrie.

De nombreux autres, dont l'œuvre, sans être aussi importante n'est pas à dédaigner, se sont signalés par leur dévouement à leur profession et les recherches scientifiques auxquels ils se sont livrés. En voici les principaux: